

¡YA ES VIERNES!

NFL. Los invitados al Súper Tazón LIII saldrán el domingo de los duelos de Campeonato de Conferencia:

NACIONAL



CARNEROS vs. SANTOS
14:05 HRS.

AMERICANA



PATRIOTAS vs. JEFES
17:40 HRS.

Y perfilan para el Azteca:



Conoce otras recomendaciones en:

reforma.com/yaesviernes



NIÑOS

Artes circenses y música en vivo es lo que podrás ver en Vagabondo Circo. Domingo, 16:00 horas, en el Cenart.

CINE

“El Infiltrado del KKKlan” aborda el racismo en los 70 y es también un recordatorio de la intolerancia actual.

★★★★
GENTE



AUTOMOVILISMO

Figuras del automovilismo como Sebastian Vettel, Mick Schumacher y Pato O'Ward, entre otros, disputan el trofeo en la Racing Of Championship (ROC). Dom., 13:00 hrs. Autódromo Hermanos Rodríguez.

CANCHA



FUTBOL

El América se presenta ante su afición tras conseguir el título. Su rival, Pachuca, viene reforzado. Sábado, 19:00 hrs. E. Azteca.

CANCHA

VIERNES 18 / ENERO / 2019 CIUDAD DE MÉXICO

90 PÁGINAS, AÑO XXVI NÚMERO 9,149 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Proyecta crear órgano dependiente de la Secretaría de Energía

Centraliza Gobierno reparto petrolífero

Esa labor ahora la hace la Comisión Reguladora de Energía

VÍCTOR FUENTES

El Gobierno federal prepara un órgano desconcentrado especializado en distribución y transporte de petrolíferos.

Se trata del Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos, que estará adscrito a la Secretaría de Energía, según el proyecto de decreto enviado ayer a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria.

“Resulta necesario crear una institución dentro del ámbito del sector energético, encargado de coadyuvar con Petróleos Mexicanos y sus empresas productivas subsidiarias, así como con el sector privado, estableciendo estrategias para la distribución, transporte y, en su caso, almacenamiento de petrolíferos.

“El Centro tendrá por objeto ejecutar estrategias y acciones de fomento para la realización de las actividades de distribución, transporte y almacenamiento de petrolíferos y otros servicios relacionados”, explica el proyecto.

Por definición legal, los petrolíferos son los refinados como las gasolinas, diésel, querosenos, combustóleo y el gas LP.

En la exposición de motivos, se admite que la nueva estrategia contra el robo de combustibles ha generado desabasto, de ahí la necesidad de reforzar los temas de logística.

Ven conflicto jurídico

REFORMA / STAFF

Fuentes del sector energético consideraron que el proyecto del Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos traslapará funciones con la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Ello podría acarrear un conflicto jurídico, consideraron las fuentes, al ser propuesto

como un órgano desconcentrado que tendría funciones de regulación y no solo de gestión como sucede ahora con el Cenace y el Cenagas, que son descentralizados. Advierten que con las facultades de dicho Centro se corre el riesgo de sobreregular al permisionario, lo cual afecta al inversionista que ya padece los efectos de la regulación.

ENTRE DICHS

- * En 15 días llegarán 500 pipas.
- * Esas pipas no serán del sindicato.
- * 5 de 6 refinadoras operan.
- * 50% de la gasolina vendida era ilícita antes de la intervención.



Rocío Nahle

VIDEO DE LIBRE ACCESO

reforma.com/nahle

“El Ejecutivo Federal ha emprendido diversas acciones para enfrentar el robo de hidrocarburos, entre ellas el cambio en la forma de distribución y transporte de los petrolíferos, tales como las gasolinas o el diésel, lo que ha provocado una disminución en el abasto de los mismos a lo largo del País”, se indica.

El Director General del nuevo Centro de Logística sería nombrado por el Presidente a propuesta del titular de la Secretaría de Energía, en este caso Rocío Nahle.

Actualmente, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ya arbitra la participación de actores del ramo y el cumplimiento de reglas en los sectores de electrici-

dad, gas natural y gas LP, así como en petrolíferos y petróleo. Es un órgano descentralizado de la Secretaría de Energía que no recibe órdenes del Presidente.

A partir de la reforma energética, 135 empresas —de las cuales 55 son mexicanas— han hecho inversiones en estos sectores.

En el rubro de petrolíferos, la inversión privada comprometida en el sexenio recién terminado se calcula en 20 mil 100 millones de dólares, de los cuales 4 mil 200 millones de dólares son en transporte, 3 mil 900 en almacenamiento y 12 mil en expendio.

NEGOCIOS

Canceló Pemex renta de 322 pipas en agosto

VÍCTOR FUENTES

Por falta de presupuesto, la dirección de Petróleos Mexicanos Logística canceló en agosto pasado un concurso para contratar el arrendamiento de 322 pipas durante cinco años.

Dichas unidades se hubieran usado para el reparto de gasolina en la Ciudad de México, el Estado de México, Jalisco, Querétaro, Nuevo León y Puebla.

Fueron cuatro consorcios los que presentaron el 10 de agosto pasado ofertas para rentar los autotanques por cinco años.

Pemex había estimado que en ese contrato gastaría entre 631 y 2 mil 208 millones de pesos, hasta el cierre de 2023.

En agosto pasado la petrolera reportó que contaba con mil 463 autotanques para abastecer a sus 76 Terminales de Almacenamiento y Despacho.

El concurso había sido convocado el 17 de julio, después de la victoria electoral de Andrés Manuel López Obrador, quien este martes anunció la compra de 500 pipas para reforzar la distribución de combustibles.

PÁGINA 5



CRUZAN EN ORDEN

Integrantes de la caravana migrante ingresaron al País a través del Río Suchiate, para iniciar el trámite de regularización por razones humanitarias en México. Los indocumentados recibieron brazaletes para esperar respuesta a sus solicitudes.

Pide AMLO corregir Guardia y los senadores obedecen

CLAUDIA GUERRERO Y HÉCTOR GUTIÉRREZ

Después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó las adecuaciones que hizo la Cámara de Diputados a su propuesta de la Guardia Nacional, los senadores ofrecieron hacer las correcciones.

“La definición con claridad sobre la facultad de las Fuerzas Armadas para intervenir en asuntos de seguridad pública. Eso tiene que quedar claro”, demandó el

Mandatario por la mañana.

Unas horas después, los senadores anunciaron que revisarían la reforma aprobada por la Cámara baja, en la que se eliminaron artículos que vinculaban la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional durante cinco años.

“Actuaremos en un auténtico afán de colaboración de Poderes. Solamente atenderemos la recomendación que hoy se expresó por el Presidente”, planteó el senador Ricardo Monreal.

Sobre advertencia no hay engaño



El pasado 29 de enero siendo precandidato a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, presentó su terna para la Fiscalía General integrada por Bernardo Bátiz, Juan Luis González Alcántara y Verónica de Gyves. González fue designado Ministro de la Corte pero Bátiz y De Gyves, como anunció AMLO, quedaron nominados ayer por el Senado para ese cargo junto con Alejandro Gertz, actual titular de PGR.

BERNARDO BÁTIZ 82 AÑOS	VERÓNICA DE GYVES 57 AÑOS	ALEJANDRO GERTZ 79 AÑOS
<ul style="list-style-type: none"> Abogado por la UNAM Colabora con AMLO desde el 2000 Procurador cuando AMLO gobernó la CDMX 	<ul style="list-style-type: none"> Abogada por la UNAM Ex Magistrada Auxilió en la defensa de AMLO contra el desafuero en 2005 	<ul style="list-style-type: none"> Abogado por la Libre de Derecho Asesor de AMLO en seguridad desde 2005 Designado por AMLO titular de la PGR

Se le juntan al ‘Chapo’ su esposa y su novia



NOVIA ■ La novia del “Chapo” (izq.) habló de su romance frente a la esposa del capo.

ESPOSA ■ Lucero Gpe. Sánchez

■ Emma Coronel

REFORMA / STAFF

La Corte de Brooklyn fue ayer escenario de un triangular asereno, al poner cara a cara a Joaquín “El Chapo” Guzmán con su novia... ¡enfrente de su esposa!

Al acudir como testigo, Lucero Sánchez, ex Diputada contó su relación sentimental con el capo.

“Hasta el día de hoy yo estoy confundida porque pensé que era una relación de pareja”, dijo Sánchez.



Mata a 21 atentado en Colombia

El terrorismo revivió ayer en Bogotá con la detonación de una camioneta cargada con 80 kilos de explosivos dentro de la principal escuela de la Policía del país. **PÁGINA 14**

IVÁN SOSA

Con un presupuesto de 200 millones de pesos, la CDMX detonará la instalación masiva de colectores para almacenar agua de lluvia en

viviendas con problemas de abastecimiento convencional.

“La meta inicial es colocar en 2019 hasta 10 mil Sistemas de Captación de Aguas de Lluvia, denominados (Scall), de hasta 100 mil previstos en los siguientes seis años”, expuso Leticia Gutiérrez, directora de Cultura Ambiental. Mediante concursos na-

cionales, se buscarán proveedores para dos tipos de equipos: tinaco de 5 mil litros, de 18 mil 300 pesos y depósitos de 2 mil 500 litros y costo de 15 mil 300 pesos.

Para identificar las viviendas sin acceso a la red pública de agua potable, la CDMX se basó en el Índice de Precariedad Hídrica.

Así, ubicaron 458 mil 432 viviendas en situación crítica, la mayor parte en Iztapalapa, Tlalpan, Gustavo A. Madero, Coyoacán, Magdalena Contreras, Tláhuac, Álvaro Obregón y Milpa Alta.

DUPLICA CDMX FONDOS CONTRA FUGAS DE AGUA **CIUDAD 2**

